

Estudiantes y Ginecólogos de la Universidad de Navarra ayudan a más de 500 mujeres en Kinshasa (R.D.Congo)

Durante 15 días, cinco alumnos de la Facultad de Medicina y cuatro médicos de la Clínica han realizado un trabajo de formación y atención asistencial en el Hospital Monkole.

30/06/2017

Universidad de Navarra

Estudiantes y Ginecólogos de la Universidad ayudan a más de 500 mujeres en Kinshasa (R.D.Congo)

Llegar al barrio de Mont-Gafula I es toda una aventura. Las calles sin asfaltar, entre arena y basura, dificultan la conducción del Land Rover que lleva a los **cinco alumnos** de la Facultad de Medicina de la Universidad de Navarra y a los **cuatro médicos** del Departamento de Ginecología de la Clínica Universidad de Navarra, a lo que se convertirá en su nuevo hogar del 3 al 17 de junio. “Kinshasa es como dar un paso atrás en el tiempo” asegura el navarro **Itz**, en 3º de Medicina. “Allí no hay normas de tráfico ni

semáforos. La ciudad te deja completamente desubicado". Incluso los coches marchan a placer, también en dirección contraria, y la falta de iluminación no beneficia la visibilidad de aquellos viandantes que se atreven a cruzar la carretera. La bienvenida es al grito de "munguele" ("blanco" en lingala). Kinshasa huele a quemado y papaya: el grave problema de salubridad obliga a la población a quemar los desperdicios para reducirlos a cenizas, haciendo hueco a más bahorrina. La corrupción política es un tema aparte, que impide gobernar un país con la dignidad que se merece. Allí, o eres rico o eres pobre, no hay clase media. Los pudientes residen en la zona centro, la Gombe, donde sí que hay más civilización.

Esta expedición acude al Hospital Monkole, hospital general de referencia en la zona que atiende a más de 500.000 habitantes. Su

especialidad: la maternidad. La **Dra. Celine Tendobi**, ginecóloga, está realizando su tesis sobre la **incidencia del cáncer de cuello de útero en las mujeres**: “Necesitaba obtener unas 300 **muestras** para mi estudio” una cifra que le habría llevado “tres años en conseguir”. Finalmente han realizado más de 500 en quince días gracias a la colaboración del grupo del centro navarro: “Sin ellos no habría sido posible, les estoy muy agradecida”. La idea de este periplo se gestó en la mente inquieta del director del Departamento de Ginecología y Obstetricia Luis Chiva: “Quería establecer un programa de detección de cáncer de cérvix eficaz y asequible al entorno de Monkole” declara, “así como incentivar la vocación solidaria del Departamento y de los estudiantes de Medicina. Al final hemos cumplido todos nuestros objetivos”

Pero no solo esto, también han organizado **diversas sesiones de formación** con el equipo de profesionales del hospital, como por ejemplo la sesión "Qué esperan las pacientes de nosotros: una visión antropológica" y un congreso con médicos locales sobre "Anatomía Quirúrgica de la pelvis".

→ Artículo completo.

Borja Centenera

Universidad de Navarra

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/estudiantes-y-ginecologos-de-la-universidad-de-navarra-ayudan-a-mas-de-500-mujeres-en-kinshasa-rd-congo/> (23/02/2026)